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КОРОТКОЙ СТРОКОЙЦИФРА НОМЕРА:

из 85 заняла Кировская 
область по расходам 
бюджета на соцсферу

74  место

Самые 
бедные

После письма Справедливой 
России в руководстве области 
услышали предпринимателей
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Вадим Белоусов попросил главу 
МВД наградить инспектора 
из Кумёнского района

Упали 
на 10%

В Кирове продолжаются одиноч-
ные пикеты активистов с требования-
ми к региональным властям о ремонте 
Приказной избы. 

Напомним, здание было закрыто 
в 2018 году, поскольку его состояние 
представляло угрозу жизни и здоро-
вью сотрудников и посетителей рас-
полагавшегося в ней музея. После 
закрытия фонды, находящиеся в При-
казной избе, были перевезены в дру-
гие филиалы Кировского областного 
краеведческого музея, в оперативном 
управлении которого находится на се-
годняшний день Приказная изба. 

За проведение ремонта в Приказ-
ной избе, являющейся одним из самых 
старых каменных зданий города и об-
ласти, активисты борются несколько 
лет. Однако средств на проведение ре-
монтных работ в бюджете Кировской 
области – а объект находится в регио-
нальной госсобственности – не было. 

Нет планов о проведении ремонт-
но-реставрационных работ в При-
казной избе и в перечне мероприя-
тий, приуроченных к празднованию 
650-летия города в 2024 году, утверж-

Перейти 
на газ

Темпы падения промышленного производства в годовом исчислении ускорились до 9,6% в мае 
после 6,6% в апреле. Это связано с карантинными ограничениями, введёнными из-за COVID-19, 
следует из данных Росстата. Основной вклад внесло резкое сокращение добычи нефти.
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Справедливороссы потребовали 
передать чиновничью 
резиденцию под детский 
санаторий

денных распоряжением федерального 
правительства в 2013 году. 

Опасения по поводу того, что При-
казная изба, а равно с ней еще одно 
историческое здание города – Вятская 
кунсткамера, которая закрыта с 2015 
года и также требует масштабных ре-
монтных работ, могут быть утрачены до 
юбилея города, высказал на своей стра-
нице в социальных сетях депутат Госу-
дарственной думы Вадим Белоусов. Де-
путата возмутило отношение местных 
чиновников к объектам культурного и 
исторического наследия города. 

– С 2018 года здание (Приказная 
изба. – Прим. ред.), являющееся од-
ним из старейших каменных зданий 
Кирова и области, стоит без дела, по-
степенно разрушаясь. Сказать, что оно 
в запущенном состоянии, – ничего не 
сказать. Отношение регионального 
минкульта к подобного рода объектам 
красочно иллюстрирует лист зеленого 

Семьи Кировской области – одни из самых бедных в России. К такому выводу можно прийти, 
изучив исследование благосостояния российских семей, имеющих одного ребёнка или двух де-
тей, по итогам 2019 года. Кировская область в нем занимает 75-е место из 85 субъектов. 

Правительство оплатит 60% расходов при переводе машин с бензина на газ. Субсидии правитель-
ства будут покрывать теперь не 30%, а 60% расходов физлиц и малого бизнеса по переводу авто-
мобилей с бензина на газ. Это, по мнению министра энергетики Александра Новака, позволит им 
сэкономить 4 – 5 млрд. руб.

Письмо на имя главы министерства культуры России 
Ольги Любимовой направил депутат Государственной 
думы от Кировской области Вадим Белоусов

профнастила, которым наспех была 
закрыта протекающая крыша Приказ-
ной избы – на минуточку, строения 
XVIII века. Оба здания в госсобствен-
ности Кировской области. А по закону 
поддерживать объекты в надлежащем 
состоянии должен именно собствен-
ник, – написал Белоусов на своей 
странице в соцсети.

О плачевном состоянии историче-
ских объектов Вадим Белоусов расска-
зал министру культуры России Ольге 
Любимовой. Письмо о необходимости 
включить Приказную избу и Вятскую 
кунсткамеру в план мероприятий при 
подготовке к 650-летию города направ-
лено в федеральный минкульт еще в 
мае. В нем депутат обратил внимание 
министра на необходимость проведе-
ния ремонтно-реставрационных работ 
на объектах до 2022 года, иначе, по его 
словам, регион может утратить эти па-
мятники архитектуры. стр. 2
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ПОЛИТИКА ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

В июне в адрес депутата Го-
сударственной думы Вадима 
Белоусова поступило письмо за 
подписью первого замминистра 
внутренних дел России о том, 
что майор полиции, старший 
инспектор по делам несовер-
шеннолетних МО МВД России 
«Кумёнский» Елена Бутакова 
награждена медалью МВД «За 
доблесть в службе» за само-
отверженность, проявленную 
при несении службы. 

Еще в марте просьбу о по-
ощрении инспектора направил 
главе МВД России Владимиру 
Колокольцеву депутат Госдумы 
Вадим Белоусов. 

Поводом стало то, что ин-
спектор Елена Бутакова, на-
ходясь на службе, фактически 
спасла две детские жизни. 

Эта история прогремела не 
только на всю область, но и на всю 
страну. 29 апреля случай, прои-
зошедший в Кировской области, 
обсудили в программе «Пусть го-
ворят» на Первом канале. 

23 февраля 2020 года в с. Бы-
ково Кумёнского района 34-лет-
няя жительница села Ирина 
Морозова (фамилия и имя изме-
нены) оставила двоих своих де-
тей – двухлетнего мальчика и де-
вятимесячную девочку – одних 
в холодном, неотапливаемом, 
закрытом на замок доме без еды 
и воды на несколько дней. 

Благодаря старшему инспек-
тору Бутаковой детей удалось 

спасти и избежать повторения 
прошлогодней трагедии, когда 
в Кирове от голода из-за недель-
ного отсутствия матери погибла 
трехлетняя Кристина. Именно 
Елена Бутакова 25 февраля при-
ехала в Быково в рамках плано-
вого рейда проведать семью, со-
стоявшую на учёте. На входной 
двери обнаружила замок, окна 
в доме были зашторены, свет 
погашен, следы у дома припоро-
шены снегом. 

По словам соседей, несколь-
ко дней никого из членов семьи 
не было дома, уехали. Но куда – 
соседи не знали. 

И если бы в тот момент Еле-
на Бутакова, удовлетворившись 
таким ответом, ушла, трагедии 
было бы не избежать. Но она, 
видимо каким-то седьмым чув-
ством поняв, что в этой ситуа-
ции что-то не так, в тот же день 
подняла на ноги профильные ве-
домства: управление соцзащиты, 
ДПС. Семью начали искать. 

В это время правоохраните-
ли вернулись в Быково, сумели 
открыть форточку и позвать де-
тей. И только услышав в ответ 
слабый детский голос, приняли 
решение входить в дом. 

– То, что они увидели, в созна-
нии нормального человека уме-
стить сложно: в холодном доме, 
где температура была около 10 
градусов, на матрасе на полу ле-
жала почти фиолетового цвета 
девочка, без одежды и практи-

чески без признаков жизни, в 
кресле также без одежды сидел 
мальчик. Оба ребенка не ели 
двое суток и все это время нахо-
дились без присмотра взрослых. 
Их сразу забрали в больницу. 
Мать нашли только на следую-
щий день. Не знаю, собиралась 
ли она возвращаться домой, но 
даже если бы она без вмешатель-

После обращения депутата Госдумы Вадима Белоусова к министру 
внутренних дел Владимиру Колокольцеву инспектор по делам 
несовершеннолетних из Кумёнского района получила медаль

Награда нашла героя

После письма Справедливой России в руководстве 
области услышали предпринимателей

ства полиции приехала в дом 26 
февраля, детей могло не быть 
в живых. Поэтому мне хочется 
от всего сердца поблагодарить 
Елену Геннадьевну за неравно-
душие. Очень горд тем, что в на-
шей полиции работают такие вот 

Кировская область вошла 
в тройку регионов с наиболее 
высокой долей уволенных в пе-
риод пандемии по отношению к 
экономически активной части 
населения. Об этом министр 
труда и социальной защиты 
Антон Котяков заявил 27 мая 
на совещании у президента по 
ситуации на рынке труда. 

Как помочь кировским пред-
принимателям сохранить биз-
нес и рабочие места, обсудили в 
Законодательном собрании. 

В частности, депутаты рас-
смотрели законопроект о суще-
ственном снижении налоговых 
ставок для предпринимателей, 
работающих по упрощенной 
системе налогообложения. 

Первоначальная версия вне-
сенного в ОЗС документа со-
держала ряд жестких условий, 
которые должен был выпол-
нить предприниматель, чтобы 
иметь возможность применить 
пониженную налоговую ставку: 
сохранить не менее 90% штат-
ной численности работников 
при уровне зарплат не ниже 1,5 
МРОТ на каждого сотрудника. 
По словам депутатов, эти усло-

вия существенно ограничивают 
число тех, кто мог бы претендо-
вать на получение мер господ-
держки. 

– Что касается ограничения 
по сохранению 90% численности 
штата, оно неуместно в данном 
случае, как и снижение этого по-
рога до 70%. Нужно полностью 
убрать данный барьер, ведь речь 
сейчас идет не только о спасе-
нии предприятий и сохранении 
штата – об этом предпринима-
тели думали в начале карантина, 
– но и о возможности работать 
дальше, с учетом провала и оче-
видным дальнейшим падением 
оборота, когда необходимо мак-
симально сокращать расходы, 
чтобы восстановиться, увели-
чивать снова штат. Актуально 
это и тем, кто открывает с нуля 
предприятия в непростой пред-
стоящий период, трудоустраи-
вает штат. А как быть сезонным 
бизнесам, где штат набирают в 
сезон, часто работают студенты, 
а они также сейчас не работают, 
срываются контракты, как им 
восстанавливаться и платить по 
полной? – задавался вопросом 
депутат ОЗС Павел Дорофеев. 

люди. И благодарен министру 
внутренних дел за то, что выслу-
шал эту историю, прислушался 
к нашим аргументам и отметил 
самоотверженность и доблесть 
Елены Бутаковой, наградив ее 
ведомственной наградой. Очень 
надеюсь, что наград на службе у 
Елены Геннадьевны будет еще 
много, а подобных случаев – не 
будет вовсе, – комментирует си-
туацию Вадим Белоусов. 

Отметим, что сама Ирина 
Морозова в интервью Первому 
каналу рассказала, что 23 фев-
раля ушла из дома в Кумёны ис-
кать мужа. Детей она оставила 
дома одних, еда в доме была, но 
малыши самостоятельно поесть 
не могли. По словам Ирины, она 
хотела вернуться домой в тот 
же день, но не смогла. Её муж 
пояснил, что уехал в Кумёны 
восстанавливать паспорт, был у 
приятеля, но позвонить не мог, 
так как не было связи. Жена его 
так и не нашла (сотрудники по-
лиции нашли ее совсем в другой 
компании), а о детях, оставлен-
ных одних, он узнал от полиции.

После случившегося жен-
щину лишили родительских 
прав, а в начале июня суд при-
говорил ее к полутора годам 
исправительных работ с удер-
жанием в доход государства 
10% заработка. 

По его словам, в таких усло-
виях данной мерой поддерж-
ки смогли бы воспользовать-
ся лишь 10% от общего числа 
предпринимателей, которые 
работают сегодня на «упро-
щёнке». Получится, что 90% 
– львиная часть всех предпри-
нимателей оказались бы просто 
не у дел, не почувствовали бы 
никакой поддержки и были бы 
фактически оставлены один на 
один со своими проблемами.

Требование законопроекта о 
сохранении выплат на уровне 
1,5 МРОТ, по мнению депута-
тов, также не учитывает специ-
фику бизнеса. Так, например, 
сферы общественного питания 
и розничной торговли практи-

28 мая в ОЗС рассмотрели законопроект 
о снижении налоговых ставок по УСН

куют сменный график работы. 
При этом сотрудники получают 
достойное вознаграждение за 
определенное количество смен 
в месяц, которое не всегда отве-
чает требованием в 1,5 МРОТ, 
но и рабочих дней у таких со-
трудников гораздо меньше.

Ранее фракция Справедли-
вая Россия в ОЗС направила 
письмо главе региона Игорю 
Васильеву, в котором указала 
на «заградительный» характер 
принимаемых мер, а также на 
неработоспособность внесен-
ного законопроекта. 

«Данный законопроект не 
отражает реальной потреб-
ности в поддержке субъектов 
малого и среднего предприни-

мательства на территории реги-
она... Фокус на пострадавших 
отраслях не отражает масшта-
бы потерь в других секторах 
экономики… Многие отрасли, 
не включенные в перечень, 
«просели» сильнее, чем отрас-
ли, включенные в список». 

Партийцы предложили губер-
натору отказаться от решения 
принимать законопроект сразу в 
двух чтениях, приняв его только 
в первом чтении, после чего вы-
слушать мнение бизнес-сообще-
ства, внести коррективы, отвеча-
ющие реальным потребностям 
предпринимателей, и только 
потом выносить документ на 
повторное голосование, отка-
заться от «заградительных» 
условий, чтобы мерами под-
держки могло воспользоваться 
большее количество предпри-
нимателей, а также продлить 
срок действия пониженных 
налоговых ставок не только на 
2020-й, но и на 2021 год. 

В результате от идеи при-
нимать законопроект сразу в 
двух чтениях решили отказать-
ся – пока его утвердили в пер-
вом чтении. К документу уже 
поступили поправки, снижаю-
щие требования о сохранении 
штатной численности сотруд-
ников с 90% до 70%, и депутаты 
надеются, что этот порог будет 
и вовсе отменен, как и требова-
ние об уровне зарплат не ниже 
1,5 МРОТ. Обсуждается вопрос 
о продлении пониженных нало-
говых ставок и на 2021 год. 



Элитное жильё 
для чиновников

Пока верстался номер, на сайте кировского отделения 
КПРФ появилась статья с приложенными к ней фотография-
ми, иллюстрирующими проект строительства новых зданий, 
официально именуемый сухим чиновничьим языком «Проект 
строительства новых объектов комплекса зданий № 4 пра-
вительства Кировской области», а на деле представляющий 
собой элитный коттеджный поселок для кировских чиновни-
ков. «Согласно проектной документации, будет построено 
пять двухэтажных коттеджных домов с панорамными окнами, 
балконами и террасой, общей площадью 2500 квадратных 
метров, то есть по 500 метров элитного жилья на одного 
чиновника. Особая гордость этих коттеджей – 49-метровая 
кухня-столовая. Стоит также обратить внимание на конфе-
ренц-зал с рестораном и летней верандой, переходящей в 
пляжную зону. Летняя веранда-терраса и пляж небольшого 
размера – всего лишь 600 квадратных метров. После дли-
тельных заседаний в конференц-зале уставшие чиновники 
перекусят в ресторане и будут нежиться под теплым солн-
цем на летней веранде и пляже. Для вип-чиновников постро-
ят небольшую баньку – площадью в 90 квадратных метров 
с комнатой отдыха в 30 квадратных метров. Рядом с баней 
будет построен небольшой пляж с террасой площадью в 
150 квадратных метров, а также подогреваемый бассейн 
под открытым небом. Баня находится прямо на берегу озе-
ра», – значится на сайте КПРФ. 
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АКТУАЛЬНОВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

Кировские справедливороссы предложили 
переделать правительственную резиденцию 
в детский санаторий

Постановление регионально-
го правительства, предполагаю-
щее строительство новых зданий 
на территории комплекса зданий 
№ 4 правительства Кировской 
области, именуемого в народе 
правительственной резиденцией 
или просто госдачей на Черном 
озере, на берегу которого она и 
находится, было принято еще в 
феврале 2020 года. Но широко 
о нем заговорили только в кон-
це весны, в условиях пандемии 
и начавшегося экономического 
кризиса. На фоне приближающе-
гося в 2024 году 650-летнего юби-
лея города Кирова масла в огонь 
подлило и полное отсутствие 
финансирования ряда других 
объектов, находящихся в госу-
дарственной собственности, но, в 
отличие от закрытой чиновничь-
ей резиденции, представляющих 
высокую историческую и куль-
турную ценность для кировчан и 
жителей области. 

Так, при полном отсутствии 
средств на проведение ремонт-
но-реставрационных работ в зда-
нии Приказной избы, построен-
ной еще в XVIII веке, чиновники 
выделили 100 миллионов ру-
блей для того, чтобы построить 
несколько зданий на территории 
и без того неплохо сохранившей-
ся госдачи. 

Такое письмо за подписью депутатов-справедливороссов областного 
Законодательного собрания и Кировской городской думы направлено 
в адрес главы региона

на территории госдачи всё же 
нашлись.

Это, к слову, та же госдача, кото-
рая фигурирует в уголовном деле 
бывшего вице-губернатора Ки-
ровской области Андрея Плитко, 
прямо на этой даче задержанного 
в апреле этого года с поличным 
при получении взятки, и с кото-
рой в июне прямо в СИЗО был 
отправлен за растрату бюджет-
ных средств и злоупотребление 
должностными полномочиями 
уже бывший министр информа-
ционных технологий и связи Ки-

«Приказная изба – одно из 
старейших каменных зданий 
Кирова и Кировской области, 
один из немногих памятников 
гражданской архитектуры Вят-
ки XVIII века. Одно из самых 
узнаваемых зданий города», – 
пишут в своем письме губерна-
тору справедливороссы. Здание, 
реставрируемое последний раз 
в канун 600-летия Кирова – в 
70-х годах прошлого века, из-за 
регулярных обрушений, проте-
чек крыши рискует не «дожить» 
до следующего юбилея города. 

Бюджет 
не резиновый

На то, что такие траты для 
регионального бюджета в нега-
тивных экономических усло-
виях пандемии коронавируса 
«излишни, несвоевременны и 
не отвечают интересам жителей 
Кировской области», обратили 
внимание кировские справедли-
вороссы. Их возмутило то, что 
на фоне практически полного 
отсутствия государственной 
поддержки из-за недостаточ-
ности регионального бюджета 
ряда сфер, которые всерьез по-
страдали от пандемии, деньги 
на строительство новых зданий 

ровской области Юрий Палюх. 
Похоже, закрытая охраняемая 
территория слишком многим чи-
новникам развязывала руки. При 
этом опять же из-за своей закры-
тости для кировчан и жителей 
области она и не представляет 
никакой культурной ценности. 
В отличие от ряда культурных и 
исторических объектов. Таких, как 
уже упомянутая выше Приказная 
изба или здание Вятской кунстка-
меры, построенное в 1860 году. 
Оба объекта находятся в госсоб-
ственности Кировской области, 
и оба уже несколько лет пребыва-
ют в удручающем состоянии. Но 
средств на их ремонт по-прежнему 
не выделяется. 

В замене нуждаются системы 
отопления, освещения, электро-
снабжения в здании Вятской 
кунсткамеры, стены которого 
также продолжают разрушаться 
и осыпаться. Однако региональ-
ному минкульту дела до объек-
тов истории как будто нет.

Лучше дом себе 
построить

Недоумение у депутатов-спра-
ведливороссов, подписавших 
письмо, вызывает факт строи-
тельства новых зданий на терри-
тории госдачи на фоне несоблю-
дения региональными властями 
ряда социальных обязательств. 

«Так, в селе Талица Фалён-
ского района бюджетные учреж-
дения (школа и детский сад) 
находятся в ненадлежащем со-
стоянии: имеются протечки на 
крышах обоих зданий, что мо-
жет создавать угрозу обрушения 
потолка на посещающих данные 
учреждения детей. И это несмо-
тря на то, что ремонт крыши в 
спортивном зале школы прове-
ден в 2015 году по программе 
«Ремонт спортивных залов». 
Подобные случаи на террито-
рии области не единичны. Толь-
ко по городу Кирову, согласно 
ответу администрации города 
Кирова, на выполнение пред-
писаний профильных ведомств 
о приведении учреждений со-
циальной сферы в нормативное 

состояние требуется 292,1 млн. 
рублей. Эти расходы до сих пор 
не включены в бюджет Киров-
ской области», – говорят спра-
ведливороссы.

Вы только вдумайтесь: в регио-
нальном бюджете не заложили 
средства для того, чтобы приве-
сти школы и детские сады в соот-
ветствие с правилами пожарной 
безопасности, с антитеррористи-
ческими требованиями и т.д. На 
это нужна политическая воля, а 
ее, как видно, хватает только на 
принятие недальновидных реше-
ний, таких, как решение о ремон-
те или строительстве на госдаче. 

К слову, ситуация с объектами 
соцсферы – как снежный ком. 
Не выполнены предписания – 
извольте заплатить штраф, и вот 
уже, помимо средств на устране-
ние нарушений, средства нужны 
еще и на штраф. А в масштабах 
всего города или даже области 
это весьма существенные цифры. 

Отдать детям
«Верная расстановка приори-

тетов всегда являлась и является 

одной из главных задач государ-
ственной власти. При наличии 
в Кировской области огромного 
количества насущных и нере-
шенных проблем принятие по-
становления о необходимости 
возведения новых зданий в пра-
вительственной резиденции, по 
нашему мнению, представляет-
ся нецелесообразным, чрезмер-
ным и наносит существенный 
ущерб репутации государствен-
ной власти Кировской области», 
– написали в своем письме главе 
региона справедливороссы. По 
их мнению, лучшим решением 
в сложившейся экономической 
ситуации и в условиях ряда 
громких уголовных дел против 
высокопоставленных региональ-
ных чиновников, которые не мо-
гут не сказываться на уровне до-
верия жителей области к власти, 
станет передача комплекса ны-
нешней госдачи на Черном озе-
ре юным кировчанам. Депутаты 
призывают вернуть госдаче ста-
тус детского оздоровительного 
санатория, каким она являлась 
до 2001 года. 
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ОБ ЭТОМ НЕ РАССКАЖУТ ПО ТВ ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

Не хлебом единым…

Попал на камеры
Юрий Палюх, министр ин-

формационных технологий и 
связи Кировской области, назна-
ченный на этот пост в сентябре 
2017 года, был задержан сотруд-
никами регионального управле-
ния ФСБ днем 10 июня в пра-
вительственной резиденции на 
Черном озере, где и проживал. 

Ему было предъявлено об-
винение по факту превыше-
ния должностных полномо-
чий (ч. 1 ст. 285 УК РФ) и по 
факту растраты бюджетных 
средств в особо крупном разме-
ре, совершенной группой лиц 
по предварительному сговору 
(ч. 4 ст. 160 УК РФ). 

Юрия Палюха доставили в 
региональное управление След-
ственного комитета РФ, соста-
вили протокол и допросили в 
качестве обвиняемого. На следу-
ющий день суд отправил его под 
арест. Ближайшие два месяца 
экс-министр проведет в СИЗО. 

О том, что за ним придут, 
Палюх и, возможно, его колле-
ги догадывались заранее. Оче-
видным это могло стать после 
ареста в апреле вице-губерна-
тора Андрея Плитко, в ведении 
которого находилась работа 
IT-министерства и который, 
как и Палюх, является выход-
цем из одной и той же структу-
ры – Росреестра, возглавляв-
шегося, кстати, с 2014 по 2016 
год нынешним губернатором 
Кировской области. Возможно, 
чтобы не бросать очередную 
тень на правительство регио-
на, министра предпочли тихо 
убрать. 4 июня Юрий Палюх 
написал заявление о сложении 
полномочий по собственному 
желанию. Открытым до сих пор 
остается вопрос, почему спустя 
неделю после отставки бывший 
министр продолжал жить в пра-
вительственной резиденции. 

Палюху предъявлено доста-
точно серьезное обвинение. По 
данным следствия, осенью 2019 
года областной Центр стратеги-
ческого развития информаци-
онных ресурсов и систем управ-
ления, учредителем которого 
является ранее возглавляемое 
Палюхом министерство инфор-
мационных технологий и связи, 
по нацпроекту «Безопасные и 
качественные автомобильные 
дороги» провел аукцион на по-
ставку камер фото- и видеофик-
сации нарушений правил до-
рожного движения. Победители 
в декабре 2019 года камеры по-
ставили, но приемная комиссия 
установила, что оборудование не 
соответствует конкурсной доку-
ментации. Следствие полагает, 
что Юрий Палюх обязал сотруд-
ников всё же принять камеры и 

заплатить поставщикам. В ре-
зультате государству был нане-
сен ущерб в размере 78 млн. руб.

На следующий день после 
ареста Палюха был задержан и 
руководитель того самого Цен-
тра стратегического развития 
информационных ресурсов и 
систем управления Дмитрий 
Поповенко.

Эти задержания прокоммен-
тировал 15 июня губернатор 
Игорь Васильев. 

– Постоянно ведётся подоб-
ного рода работа правительством 
Кировской области совместно 
с правоохранительными орга-
нами, – сказал Игорь Васильев. 
– Она не вчера началась и, к со-
жалению, не завтра закончится. 
У нас сформировано управление 
по борьбе с коррупцией. Это ре-
зультат совместной работы пра-
вительства Кировской области, 
губернатора и правоохранитель-
ных органов.

Наши коллеги, работающие 
в одном из кировских СМИ, 
предположили, что так глава ре-
гиона «сливает свою команду». 
Вот только вопрос «почему?» 
тоже остается без ответа. Пока…

Наломал дров
Задержание и арест Палю-

ха стали следствием другого 
ареста, произошедшего двумя 
месяцами ранее. В ночь на 3 
апреля с поличным при полу-
чении взятки в размере 3,4 млн. 
рублей наличными был задер-
жан вице-губернатор Андрей 
Плитко – второе лицо в обла-
сти. Вместе с ним правоохра-
нители взяли и регионального 
министра лесного хозяйства 
Алексея Шургина, который 
как раз и принес своему патро-
ну меченые банкноты. Обоих 
задержали в загородной пра-
вительственной резиденции 
на Черном озере, о которой мы 
подробно написали на третьей 
полосе этого номера. 

По версии следствия, в об-
мен на деньги вице-губернатор 
помогал бизнесменам закупать 
древесину. Оба чиновника подо-
зреваются в получении взяток 
в особо крупном размере (ч. 6 
ст. 290 УК РФ) от индивиду-
альных предпринимателей и 
организаций Кировской обла-
сти за заключение договоров 
купли-продажи леса с област-
ным автономным спецучре-
ждением «Кировгослесхоз», 
единственным учредителем 
которого является Кировская 
область, а функции учредителя 
исполняет министерство лес-
ного хозяйства региона. Как от-
мечают следственные органы, 
вице-губернатор в сентябре-ок-
тябре 2018 года (то есть через 

Несмотря на внушитель-
ный список предъявленных 
обвинений, некоторые не ис-
ключают появление в деле 
Быкова новых эпизодов. Так, 
депутат Кировской городской 
думы Денис Ерохин уверен, 
что Быкова могут привлечь и 
за точечную застройку города. 

– Я могу предполагать, что 
вскроются взятки от каких-то 
строительных компаний. Учи-
тывая точечную застройку, ко-
торая у нас в городе происхо-
дила, как появлялись дома в тех 
или иных местах, считаю, что 
это было не безвозмездно. Как, в 
принципе, я и в 2017 – 2018 го-
дах говорил, что убежден: нель-
зя танковое топливо заправлять 
в автобусы одному механику 
или одному замдиректора, ко-
торый изначально был осуж-
ден. Так же как нельзя было 
предпринимателю в одиночку 
украсть парк Победы, – отметил 
депутат в эфире радиостанции 
«Эхо Москвы» в Кирове». 

Махинации 
с городскими 
стройками

К слову, громкая история с 
продажей земли в кировском 
парке Победы до сих пор трево-
жит умы и души горожан. 

Напомним, что при стоимо-
сти участка в 4,3 га более чем 
150 млн. рублей он был продан 
в 2015 году одному из киров-
ских предпринимателей за 338 
тысяч рублей. 

Спустя несколько лет дело 
об этой незаконной сделке на-
конец-то дошло до суда. На ска-
мье подсудимых оказался пред-
приниматель Леонид Яфаркин, 
учредитель Кировского завода 
охотничьего и рыболовного сна-
ряжения, который и выкупил 
данный участок, как предпола-
гается – при содействии высо-
копоставленных лиц из числа 
сотрудников администрации. 
Правда, что это были за лица, не 
установлено до сих пор. 

Дело Яфаркина даже дошло 
до вынесения приговора – в ок-
тябре прошлого года его приго-
ворили к шести годам колонии 
и штрафу, но до тюрьмы так и 
не дошло. В конце ноября, по-
сле подачи апелляционной жа-
лобы, Яфаркин вышел на сво-
боду. Обвинение по эпизоду с 
земельным участком у парка 
Победы вернули в прокурату-
ру, поскольку были допуще-
ны нарушения в ходе ведения 
дела. Были пересмотрены и 
решения по другим эпизодам. 

Но, как говорят некоторые 
источники, такое решение не 
было случайным: не захотев от-
правляться в тюрьму, Яфаркин 
будто бы пошел на сотрудниче-
ство со следствием и выдал того 
самого неизвестного пособника 
из числа высокопоставленных 
сотрудников администрации. 
Поэтому, возможно, в ходе след-
ствия в этом деле, которое сейчас 
вновь находится на расследова-
нии, появится, как минимум, еще 
один подозреваемый. 

Стоит отметить, что при-
частность экс-главы города 
Владимира Быкова к продаже 
земли в парке Победы по цене, 
в 372 раза меньше рыночной 
стоимости, подтвердили в ходе 

Поводом для этого материала стало задержание экс-министра информационных 
технологий и связи Кировской области Юрия Палюха. Уголовное дело против экс-чи-
новника – очередное в серии громких скандалов среди высокопоставленных регио-
нальных руководителей. По словам губернатора области, заключение под стражу 
министра не является точкой в этой цепочке уголовных дел. О том, с чего всё нача-
лось и кто может стать следующим, читайте в материале

год после прихода на госслужбу 
в Кировскую область) создал в 
регионе организованную пре-
ступную группу, которая регу-
лярно собирала откаты с пред-
принимателей. 

В УФСБ по Кировской об-
ласти в ответ на вопрос редак-
ции издания «Коммерсантъ» 
добавили, что, используя свои 
служебные полномочия и авто-
ритет, Андрей Плитко вовлек в 
коррупционные схемы доверен-
ных лиц, «способствуя их назна-
чению на различные должности 
в подведомственные министер-
ства и учреждения».

В спецслужбе, таким обра-
зом, по мнению журналистов 
издания, указывают на связь 
уголовных дел в отношении за-
держанных чиновников с рас-
следованием деятельности «Ки-
ровгослесхоза». Директор этого 
госпредприятия Андрей Туев, 
напомним, был арестован по об-
винению в получении крупных 
взяток от предпринимателей. В 
феврале под следствие попали 
два его заместителя и предпола-
гаемый посредник. 

В СУ СКР по Кировской 
области журналистам издания 
подтвердили, что все эти уго-
ловные дела могут быть объеди-
нены в одно производство. 

На сегодняшний день из-
вестно о 24 выявленных эпи-
зодах взяточничества преступ-
ной группы с участием Андрея 
Плитко. Их общая сумма до-
стигает почти 13,5 млн. рублей. 

Сейчас бывший вице-губер-
натор ожидает суда в СИЗО, 
бывший министр леса отправ-
лен под домашний арест.

Стоит напомнить, что аре-
стованный вице-губернатор, 
через три дня после задержания 
уволенный распоряжением гла-
вы региона, – креатура Игоря 
Васильева: они давно работали 
вместе, Андрей Плитко был его 
заместителем в Росреестре. 

Город сдал
Положил старт череде гром-

ких арестов (по крайней мере, 
именно с этого ареста в регио-
не начались громкие, впервые с 
2016 года, когда был взят Ники-
та Белых, задержания) Влади-
мир Быков, глава города Кирова 
(2007 – 2016 гг.), спикер област-
ного Законодательного собра-
ния (2016 – 2019 гг.), секретарь 
регионального отделения «Еди-
ной России» (2014  –  2019 гг.). 

После задержания и ареста 
в конце ноября 2019 года Вла-
димир Быков до сих пор нахо-
дится под домашним арестом. 
(16 июня мера пресечения для 
экс-чиновника была продлена 
до конца июля). Против него 
было возбуждено уголовное 

дело по ч. 6 ст. 290 УК РФ 
за получение взятки в особо 
крупном размере. Тогда Вла-
димира Быкова заподозрили 
в покровительстве поставщи-
ку топлива для городского 
автотранспортного предпри-
ятия. Как удалось установить 
сотрудникам УФСБ, Влади-
мир Васильевич взял 7,8 млн. 
рублей за гарантии своевремен-
ной оплаты контрактов на ГСМ 
для автобусного парка Кирова. 
Предприниматель предложил 
деньги, заранее зная, что будет 
поставлять не соответствующее 
по качеству дизельное топливо.

За время следствия в деле 
Быкова появились новые эпи-
зоды. Как сообщило в апре-
ле Следственное управление 
Следственного комитета РФ 
по Кировской области, Быков 
в 2014 – 2017 годах, в бытность 
его главой города Кирова, со-
действовал предпринимателю 
в хищении средств АО «АТП» 
(единственным учредителем 
которого является администра-
ция города Кирова), «выделя-
емых на закупку дизельного 
топлива, путем поставок в адрес 
компании под видом дизельного 
топлива более дешевых нефте-
продуктов, не соответствую-
щих условиям договора». 

За указанный период были 
заключены договоры по постав-
ке нефтепродуктов на общую 
сумму более 236 миллионов  
рублей. «Общая разница между 
стоимостью нефтепродуктов, 
не соответствующих условиям 
договоров, под видом дизельно-
го топлива и стоимостью такого 
же объема приобретенных не-
фтепродуктов составила более 
22 миллионов рублей, которые 
были похищены предприни-
мателем. По данному факту в 
отношении Владимира Быкова 
возбуждено уголовное дело по 
ч. 5 ст. 33 и ч. 7 ст. 159 УК РФ 
(пособничество в мошенниче-
стве в особо крупном размере)», 
– подчеркивается в сообщении 
следственного управления.

Помимо этого, в 2011 году 
Быков получил через посред-
ника взятку в размере 1,5 мил-
лиона рублей за заключение с 
ООО «Удобный маршрут» до-
говоров предоставления прав 
на программное обеспечение, 
поставки оборудования и ока-
зания услуг по сопровождению 
внедрения электронной систе-
мы оплаты проезда, а также за 
обеспечение последующего фи-
нансирования, чему экс-глава 
Кирова мог способствовать в 
силу должностного положения. 
По данному факту было воз-
буждено уголовное дело по ч. 6 
ст. 290 УК РФ (получение взят-
ки в особо крупном размере).
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судебных разбирательств по 
делу Яфаркина две бывшие 
подчиненные Быкова – экс-на-
чальница департамента муни-
ципальной собственности ад-
министрации города Наталья 
Мамедова и экс-начальница 
городского управления архи-
тектуры и градостроительства 
Ирина Рубцова. К слову, по-
следняя принимала не послед-
нее участие в разработке самих 
схем, по которым продажа зем-
ли в парке Победы по бросовой 
цене вообще стала возможна. И 
именно она, по словам некото-
рых депутатов городской думы, 
может тоже оказаться на ска-
мье подсудимых. Но не только 
по делу о парке Победы: в «по-
служном списке» Рубцовой есть 
немало преступных, по мнению 
некоторых депутатов, эпизодов. 

Так, уже упомянутый нами 
депутат Денис Ерохин, высту-
пая на очередном заседании 
Кировской городской думы, 
заявил, что градостроительная 
политика Рубцовой велась с на-
рушениями действующего зако-
нодательства.

– Предположим, что город 
отдал в аренду небольшой зе-
мельный участок, на котором, 
по его малости, нормативно 
невозможно строительство 
жилого дома. Зато для неболь-
шого мотеля места вполне хва-
тало. Изначально застройщик 
делал вид, что действительно 
поднимает гостиницу, но в це-
лях экономии бюджета в его 
реальные задачи завершение 
строительства, возможно, не 
входило. Зато очень важно 
было ввести объект в эксплу-
атацию, чтобы затем, недорого 
получив землю в собствен-
ность, обратиться в архитек-
туру за разрешением на рекон-

струкцию мотеля в жилой дом. 
И пожалуйста –вместо ма-
ленькой гостиницы вырастает 
высотка, – высказался Ерохин. 

Он же пояснил, что если 
бы городская администрация 
сформировала участок и вы-
ставила его на торги под ИЖС, 
то его аренда, скорее всего, со-
ставила бы более 1 миллиона 
рублей в год. А за период стро-
ительства в бюджет поступило 
бы не менее 2 – 3 млн. 

В качестве второго примера 
Денис Валерьевич рассказал о 
здании на улице Проезжей, что 
напротив Троицкой церкви, по-
строенном на земельном участ-
ке, взятом в аренду под инди-
видуальную жилую застройку. 
Как значится в материале пор-
тала Newsler, «в 2015 году вы-
ездная проверка контрольного 
управления установила несо-
ответствие строения проекту, 
так как на уровне первого этажа 
уже имелись все признаки ад-
министративного здания.

Однако после установления 
нарушения документы вновь 
осели в чиновничьих кабине-
тах. При этом ненапуганный 
застройщик, продолжая вести 
работы, в период «дачной амни-
стии» якобы умудрился офор-
мить собственность на «жилой 
дом». В июне 2018 года он, как 
состоявшийся землевладелец, 
обратился в управление архи-
тектуры за разрешением на ре-
конструкцию здания. И в крат-
чайшие сроки, якобы переделав 
«жилье» в торгово–офисный 
центр, в августе сдал первый 
этаж в аренду «Магниту».

Интересно, что земля под 
торгово-офисным центром на 
ул. Проезжей, находящимся на 
«красной линии», была выку-
плена застройщиком за 17 ты-

сяч рублей – по тысяче за «сот-
ку». Хотя, будь тот земельный 
участок продан под торговый 
центр с аукциона, в казну, воз-
можно, поступило бы не менее 
2 – 3 миллионов рублей».

Найти главаря
Но не только к продаже зем-

ли в парке Победы может быть 
причастен Владимир Быков. 
Вполне возможно, ему будет 
отведена роль организатора пре-
ступной группировки из числа 
сотрудников администрации 
города в его бытность главой 
Кирова в рамках расследования 
дела об «Электронном проезд-
ном». Напомним, что при реали-
зации в городе проекта «Элек-
тронный проездной» группой 
чиновников были похищены 
более 20 миллионов бюджетных 
рублей. В деле несколько подо-
зреваемых – бывший депутат 
городской думы Кирова Дми-
трий Никулин, директор ООО 
«Электронный проездной» 
Анатолий Ганьба, директор 
Центральной диспетчерской 
службы Александр Рыболовлев, 
начальник отдела транспорта 
управления благоустройства 
и транспорта администрации 
Кирова Олег Чичибабин. Не 
было в этой истории главно-
го – организатора этой группы 
лиц, да и сама группа таковой 
признана не была. После апел-
ляции, поданной осужденными 
на вынесенный в конце 2019 
года приговор, суд его отменил, 
отправив дело на доследование. 
Как пишут некоторые СМИ, 
возможная причина – сделка 
со следствием, и якобы именно 
после этого «неустановленное 
лицо» из числа сотрудников 
администрации наконец будет 
обнаружено, а соучастники – 

переквалифицированы в орга-
низованную преступную груп-
пу. Дело – найти главаря. 

Откаты за еду
Получением взяток в Кирове 

не гнушаются не только круп-
ные чиновники, но и те, что 
рангом поменьше. 11 июля про-
шлого года сотрудниками ФСБ 
был задержан  с поличным при 
получении взятки директор 
спортивной школы «Юность» 
Дмитрий Логиновский. 

Как сообщали в пресс-служ-
бе УФСБ по Кировской обла-
сти, Логиновский по поручению 
регионального министерства 
спорта занимался организаци-
ей проведения финала IX зим-
ней Спартакиады учащихся 
России 2019 года по хоккею с 
мячом. Приезжих тренеров и 
спортсменов требовалось разме-
стить в гостинице и обеспечить 
питанием, поэтому спортшкола 
заключила договор с индивиду-
альным предпринимателем на 
предоставление гостиничных 
услуг. За заключение этого дого-
вора Логиновский потребовал у 
предпринимателя откат в разме-
ре 84 тысяч рублей. 

Ушел Логиновский с поста 
директора спортшколы так же 
громко, как и пришел полутора 
годами ранее. Напомним, Логи-
новский, занимавший до этого 
пост замглавы администрации 
Кирово-Чепецка по экономике, 
а пять месяцев до назначения 
вообще нигде не работавший, 
был утвержден на место руково-
дителя спортшколы «Юность» 
16 ноября 2017 года. Назначение 
вышло скандальным. Против 
нового директора, как сообща-
ет «Комсомольская правда» в 
Кирове», родители воспитан-
ников спортшколы подняли 
настоящий бунт. Они пытались 
отстоять и сохранить на этом 
посту Олега Филимонова, кото-
рый возглавлял школу на про-
тяжении 15 лет и смог вывести 
ее из сложной экономической 
ситуации и поднять на новый 
профессиональный спортивный 
уровень. Но занимавший на тот 
момент пост министра спор-
та Георгий Барминов оказался 
непреклонен. Филимонов был 
переведен руководить биатлон-
ным комплексом в Перекоп, 
а его место в «Юности» занял 
Логиновский, не имеющий ни 
педагогического образования, 
ни опыта работы в спортивных 
учреждениях. 

«Яблочная» взятка
В начале года было завер-

шено расследование дела еще 
одного кировского взяткопо-
лучателя: бывшего заммини-
стра образования Кировской 
области, а в момент получе-
ния взятки – директора Вят-

ского железнодорожного тех-
никума – Валерия Дегтярева. 
Он был задержан с поличным 
в ноябре прошлого года. Как 
установлено в ходе след-
ствия, Дегтярев, используя 
служебное положение, изъял 
в личную собственность при-
обретённый для техникума 
электроинструмент стоимо-
стью более 120 тысяч рублей, 
а затем за взятку подписал 
договор на оказание в его 
учреждении услуг по орга-
низации питания, пополнив 
своё домашнее хозяйство 
планшетным компьютером и 
электронными часами (Apple 
Watch, Аpple Pencil и iPad 
Pro), цена которых превыси-
ла 190 тысяч рублей.

Материалы дела с обвини-
тельным заключением направ-
лены в суд. 

Деньги и телевизор
В декабре прошлого года 

вынесен приговор бывшему 
главе Малмыжского района 
Валерию Константинову, за-
держанному за взятку в январе 
2019-го. Суд признал его вино-
вным и оштрафовал на 7 млн. 
рублей, а также запретил че-
тыре года занимать должности 
на государственной и муници-
пальной службе. 

Экс-главу района обвиняли 
в том, что в 2017 году он лично 
и через посредников получил 
от местного предпринимателя 
15 тысяч рублей взятки и те-
левизор «за совершение дей-
ствий в пользу взяткодателя, 
в том числе за организацию 
проведения ремонтных работ 
участка автомобильной до-
роги Казань – Пермь». В том 
же году чиновник потребовал 
от одного из местных пред-
принимателей оплатить часть 
своего долга перед местным 
кафе в сумме 25 тысяч рублей 
взамен на подписание актов 
выполненных работ и оплату 
по муниципальному контрак-
ту. Предприниматель был вы-
нужден согласиться.

Позже в деле чиновника по-
явились новые эпизоды. Выяс-
нилось, что в 2016 году один из 
предпринимателей обратился 
к главе района с заявлением 
об отведении ему земельного 
участка для строительства про-
мышленного объекта. Чинов-
ник также потребовал от пред-
принимателя оплатить часть 
своего долга перед кафе, общая 
сумма которого на тот момент 
составляла 30 тысяч рублей.

В 2018 году еще один пред-
приниматель обратился к главе 
района за помощью в решении 
вопроса по приобретению муни-
ципального имущества. За со-
действие чиновник потребовал 
и получил 100 тысяч рублей.

К сожалению, это далеко не весь список преступив-
ших закон кировских чиновников. Вместить их всех 
не хватит двух газетных полос. Но, по мнению ряда 
кировских депутатов и общественников, на скамье 
подсудимых могут оказаться еще несколько высоко-
поставленных лиц. Например, бывший глава админи-
страции города Кирова Илья Шульгин (2017 – 2020 
гг.), а ныне замминистра промышленности и торгов-
ли Республики Татарстан, как пишут СМИ, может 
вернуться в наш регион в качестве фигуранта уголов-
ного дела. И, как утверждается, не он один…
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ТВОРЧЕСТВО СОВЕТ ЮРИСТА

Еще 13 мая, выступая на 
«правительственном часе» 
в Государственной думе, 
министр здравоохранения 
России Михаил Мурашко 
рассказал, что в среднем пере-
профилирование одного кой-
коместа для больных новой 
коронавирусной инфекцией 
обошлось в 800 тысяч рублей. 

Мы решили уточнить в ми-
нистерстве здравоохранения 
Кировской области, а сколь-
ко у нас стоило перепрофи-
лировать одно койкоместо, и 
сделали запрос. Оказалось, 
что из федерального бюдже-
та Кировской области на эти 
цели было выделено 504,8 
млн. рублей. Из них 248 млн. 
было потрачено, как пишет 
министр здравоохранения 
Кировской области Андрей 
Черняев, «на оснащение до-

полнительно создаваемого, 
перепрофилируемого и (или) 
модернизируемого коечного 
фонда медицинских органи-
заций». Оставшиеся 256,8 
млн. рублей направлены на 
обеспечение медицинских 
работников средствами ин-
дивидуальной защиты и на 
оснащение или переоснаще-
ние медицинских органи-
заций, работающих по про-
филям «анестезиология и 
реаниматология» и «пульмо-
нология».

Всего в регионе органи-
зовано 736 койкомест для 
оказания помощи больным 
новой коронавирусной ин-
фекцией. Таким образом, 
средняя стоимость перепро-
филирования одного койко-
места в регионе составила 
примерно 337 тысяч рублей. 

На период ограничительных мероприятий в связи 
с пандемией коронавируса Федеральная служба су-
дебных приставов ввела упрощённый порядок об-
жалования своих действий 

Обжаловать списание денег со счета или арест денег теперь можно так:
3  По телефону дежурной части службы судебных приставов. 
Дежурная часть Управления Федеральной службы судебных приста-

вов по Кировской области работает по телефону (8332) 48-99-05. Еди-
ный справочный телефон: (8332) 48-97-97.

3 Подать жалобу через специальный переносной ящик для прие-
ма корреспонденции. Их должны были установить в каждом отделении 
службы судебных приставов.

3Через личный кабинет на сайте. 
Доступ в личный кабинет – через учетную запись портала госуслуг. 
ВАЖНО! На проверку заявления, поданного любым из перечислен-

ным способов у приставов есть сутки.
Какие списания являются незаконными
Причин для обжалования списания денег со счета может быть несколько:
1. Технические ошибки, когда человек вообще ничего не должен, а 

деньги списали.
2. Списание из-за должника-однофамильца.
3. Списали деньги, на которые запрещено обращать взыскания.
Запомните: приставы не имеют права удерживать с должника 

более 50% от его зарплаты или пенсии. И только в ряде случаев может 
быть удержана сумма до 70%.

Как оспорить арест счёта 
в период пандемии?

Кривое зеркало
В полях сорняк, 

не пахана земля,
И ветер одиноким 

волком воет.
В Москву на вахту 

поспешил земляк,
Не жизнь в деревне – 

зеркало кривое.

Влачат сегодня 
горькое житьё

Заплатово, Дырявино, 
Знобишино.

Мораль труда сдана 
в утильсырьё,

Крестьяне на земле 
отныне лишние.

Давно ль учили стих 
некрасовский

И в мыслях Сокол 
горьковский витал? –

Нам новый день надел 
на лица маски,

В сердца навеял 
холод и металл.

Века в народе креп 
коллективизм,

Россия-мать была 
сильна общиной,

Боялся нас всегда 
капиталист,

Как разрывной 
взрывоопасной мины.

Общину и село 
повергнув в шок 

Одним боксёрским 
ельцинским указом,

Колхозный труд 
снесли на эшафот,

Признав его идейною 
проказой.

Идёт по пашне профильный 
министр,

В костюме цвета 
скошенного сена.

Открыт, как колос. 
Стойкий оптимист.

Но под ногами 
не земля, а сцена.

В России вип-профессия – 
артист, 

Наш век ослабил ценность 
инженеров,

И молоко, и хлеб 
даёт статист,

Бюджетом правят 
мэры-лицемеры.

В делах земных 
по-своему велик,

В отчётах он – великий 
непоседа,

Министр – миллионерам 
Айболит,

И вместе с ними 
празднует «победы».

По паспорту Алексий 
Косячков,

Живёт-жуёт кредитными 
делами,

Крестьянину – кредит 
на кабачок,

Дельцу дарует доллары 
мешками.

В стране без войн министр 
наш – «фронтовик»

Сгубил колхозы вместе 
с деревнями,

По сёлам раздаётся 
смертный крик, 

Всё нажитое 
рушится с корнями.

Лежат в руинах 
тысячи больниц,

Убиты в деревнях 
и сёлах школы,

Где вырос этот управленец–
«принц»,

Доверием народа избалован?

Богата нефтью 
и щедра земля

Металлом, лесом 
и природным газом,

Кто ж сёла снёс и 
омертвил поля?

Кто расплодил 
коррупции заразу?

«Роснефть» России – 
показной пример,

Одиннадцать в правленье 
«генералов»:

Шесть иностранцев, в чьих 
руках концерн?

И кто по факту правит 
этим балом?

Идёт по сцене Косячков-
министр,

Как дрессировщик 
в цирковой арене,

Аплодисменты в зале, 
в поле – свист,

Бегут крестьяне 
в город, как от плена.

Александр Чупраков,
председатель местного 

отделения  партии 
Справедливая Россия 

в Нолинском районе

Всего, по данным регионального минздрава, было 
перепрофилировано 736 коек

248 млн. рублей потратили в регионе на койкоместа 
для пациентов с COVID-19



Статистика
С начала введения на 

территории области режима 
самоизоляции южные районы 
– Уржумский и Малмыжский 
– статистически ничем не вы-
делялись на фоне других. В 
начале пандемии показате-
ли в этих двух районах были 
даже ниже, чем в ряде других. 
По данным на 17 апреля, в 
Малмыжском и Уржумском 
районах было по два зара-
женных коронавирусной ин-
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Татьяна ЧЕРЕЗОВА, пен-
сионер, с. Петровское, Ур-
жумский район:

– В нашем селе все началось 
с 15 апреля. Из Москвы с вахты 
приехала женщина. Она сильно 
болела, обратилась в кабинет 
врача общей практики, врач ее 
осмотрела, и на машине скорой 
помощи ее свозили в Уржум. 
Сделали КТ (компьютерная то-
мография. – Прим. ред.), и ока-
залось, что у нее коронавирус. 
После этого заболела сама врач, 
которая ее осматривала, забо-
лел шофер «скорой», заболела 
его жена, их внучка. Врачу под 
70 лет, почти месяц она лежала 
в больнице.

Этот материал мы начали готовить 17 июня. На эту дату, по статистике 
оперативного штаба по коронавирусу в Кировской области, в нашем регионе 
было зарегистрировано 2750 подтверждённых случаев новой коронавирус-
ной инфекции, 27 процентов из них пришлись на южные районы области – 
Вятскополянский, Малмыжский и Уржумский. В чём причина такого числа 
заболевших в этих районах, мы спросили у их жителей

Сергей КУРБАТОВ, 
председатель совета МО 
Справедливой России в Мал-
мыжском районе:

– Понятно, почему про-
изошел скачок. У нас в районе 
непростая ситуация с рабочи-
ми местами, многие жители 
района, которые не могут най-
ти работу тут, вынуждены уез-
жать на вахту. Едут в Москву, 
на север, в Сибирь. Люди разъ-
езжаются по всей стране, и в 
результате, когда начала расти 
заболеваемость, многие стали 
возвращаться с вахт. Так как 
они с вахт возвращались необ-
следованными, они приезжа-
ли сюда, общались с семьями, 
друзьями. Это первая причина.

Вторая – наши люди мно-
го перемещаются. Мы нахо-
димся на стыке трех регионов 
– республик Удмуртия, Татар-
стан и Марий Эл. Наши жите-
ли ездят туда работать, учить-
ся, за покупками, у многих 
живут там дети – и люди про-
сто ездят в гости. Например, до 
Казани всего 140 километров, 
это ближе, чем до Кирова, да 
и дорога лучше. Эти регионы 

Татьяна УМРИЛОВА, гла-
ва администрации Усть-Лю-
гинского сельского посе-
ления Вятскополянского 
района:

– В нашем сельском посе-
лении, куда входит пять насе-
ленных пунктов, около 1400 
жителей и пока нулевая забо-
леваемость, хотя очень много 
людей, работающих вахтовым 
методом. Чаще всего работают 

Статистика по выявленным случаям COVID-19

Районы 17.04 18.05 17.06

Вятскополянский 14 105 375

Малмыжский 2 39 223

Уржумский 2 82 155

фекцией. Но уже через месяц, 
к 18 мая, их число выросло в 
19,5 и 41 раз соответственно. 
Количество инфицированных в 
Малмыжском районе достигло 
39 человек, в Уржумском – 41. 
Еще через месяц – к 17 июня 
– статистика по Малмыжскому 
району насчитывала 223 ин-
фицированных (прирост в 5,7 
раза к показателям 18 мая), 
по Уржумскому – 155 (прирост 
в 1,8 раза к показателям 18 
мая). 

Для примера: в соседнем 
Кильмезском районе, который 
граничит и с Малмыжским, и с 
Уржумским районами, количе-
ство зараженных на 17 июня 
составляло всего 10 человек.

А вот в Вятскополянском 
районе показатели числа ин-
фицированных резко пошли 
вверх. Если на 17 апреля 
среднее количество зара-
женных в районах области, 
за исключением Кирова, со-
ставляло три человека, то в 
Вятскополянском районе их 
было 14. Через месяц, к 18 
мая, число пациентов с диа-
гностированным COVID-19 
выросло до 105 (прирост в 
7,5 раза), а к 17 июня – до 
375 человек (прирост к маю 
в 3,5 раза). 

нам много дали в плане при-
роста заболеваемости. 

Но и к нам, конечно, тоже 
много народа приезжает. Из 
поселка Балдаси в Татарстане 
приезжают лечиться в нашу 
ЦРБ, потому что у нас медици-
на бесплатная и по полису лечат 
всех, а там бесплатно делать это-
го не будут, такая особенность 
менталитета. Вот и едут к нам. 

Плюс люди поехали в тур-
поездки в соседние регионы и 
привозили инфекцию оттуда. 

Третий фактор, как мне ка-
жется, – безответственность и 
безалаберность наша. Никто же 
не думал, что его это коснется, 
многие нарушали правила, не 
соблюдали масочный режим, 
самоизоляцию. Изменилось от-
ношение, пожалуй, тогда, когда 
инфицированных повезли ав-
тобусами. По 15 – 20 человек в 
день. Сначала «скорые» не успе-
вали возить, потом микроавто-
бус администрация выделила, 
а потом и спецавтобусами стали 
увозить в Киров. Почему так 
много? Потому что, даже если 
человек болел бессимптомно, 
но у него обнаруживали вирус, 
вместе с ним могли госпитали-
зировать всю семью. А посколь-
ку у нас некуда госпитализиро-
вать, всех везли в Киров. Сейчас 
уже не так много, прирост, мне 
кажется, упал вдвое. 

Но справедливости ради 
надо сказать, что поначалу в 
наших аптеках и средств за-
щиты в нужном количестве не 
было, делали их сами. 

Большой прирост заболе-
ваемости дала газовая станция 
(Вятское линейно-производ-
ственное управление маги-

стральных газопроводов – фи-
лиал ООО «Газпром трансгаз 
Нижний Новгород». – Прим. 
ред.). Им нужно было про-
водить сварочные работы, а 
таких специалистов у нас нет, 
поэтому выполняли их приез-
жие. Возможно, они завезли. 
Сначала никто ничего не знал, 
а потом их закрыли на каран-
тин. В результате больше по-
ловины работников станции 
оказались либо в больнице, 
либо на карантине. В период 
вспышки даже приезжали со-
трудники Росгвардии и охра-
няли станцию, чтобы никто не 
выходил и не заходил. 

Сейчас ситуация там ста-
билизировалась. При входе 
на предприятие у работни-
ков берут пробы, они заходят 
и выходят оттуда только по 
окончании вахты. Карантин 
до входа на станцию и после 
выхода с нее. Хотя до вспыш-
ки был масочный и перчаточ-
ный режим.

Если говорить про районные 
власти, они, хотя и были обес-
покоены, действовали только в 
рамках постановления, которое 
издал губернатор. Самостоя-
тельной активности не проявля-
ли. Сами вроде ходят в масках, 
но системной работы нет. Вроде 
и полиция ходит, штрафы ка-
кие-то накладывают, но инфор-
мирования никакого нет, у нас 
же и связь не везде есть, радио 
нет, нет средств массовой ин-
формации. Может, совещания 
какие-то проводились, но мы 
не увидели никакой системной 
работы, направленной на про-
филактику и предупреждение 
распространения инфекции.

в Москве, Коми и на севере. С 
апреля они стали возвращать-
ся. Каждый добирается до 
региона как может, кто своим 
транспортом, кто поездом, кто 
самолетом. Когда они приез-
жают к нам, мы стараемся про-
контролировать, чтоб они си-
дели на изоляции хотя бы две 
недели. Если кто-то нарушал 
правила, мы предлагали сред-
ства индивидуальной защиты. 

Наш фельдшер ходит по 
домам, держит приезжающих 
на контроле, измеряет им тем-
пературу, осматривает их на 
предмет наличия симптомов 
заболевания. Каждому при-
езжающему стараемся прово-
дить тестирование. Анализы 
отправляем в Киров. 

Когда приехала первая вол-
на вахтовиков, мы рекомен-
довали им находиться дома. 
Конечно, им не очень этого 
хотелось, все-таки месяц не 
были дома, но они старались. 
Сейчас они уже снова приеха-
ли и вот снова на контроле. 

А пока врач не знала, что 
болеет, она продолжала при-
нимать людей. И тех, кто был с 
ней в контакте, посадили на ка-
рантин, и оказалось, что у двоих 
выявили носительство вируса.

После того как увезли врача, 
стало строго (с мерами пред-
упреждения распространения 
инфекции. – Прим. ред.). У 
нас сейчас всё обрабатывается и 
больше нет заболевших. 

Но сегодня я узнала, что при-
ехала новая вахта и в Орешнике 
обнаружили человека с корона-
вирусом. Думаю, что заболева-
емость у нас связана с вахтови-
ками. Никто их не проверял, они 
приехали в область и поехали до-
мой, кто на чём. Приехали, у них 
взяли анализ, и пока он делается, 
те контактировали с родственни-
ками. Сейчас их помещают в об-
сервацию, проверяют – и потом 
домой. А тогда такого не было.

Вначале и масок в аптеке у нас 
не было, потом, когда появились 
заболевшие, появились и маски. 
А сначала сами шили. 

Мы не думали, что у нас в 
селе такое будет. Но 11 случа-
ев (заражения коронавирусной 
инфекцией. – Прим. ред.) в на-
шем Петровском поселении.
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